



Surabaya, 6 Juli 2023

SEMINAR NASIONAL HASIL RISET DAN PENGABDIAN

"Peran Riset, Inovasi dan Pengabdian Kepada Masyarakat Bagi Pembangunan Indonesia Berkelanjutan"



PENTINGNYA PELAKSANAAN PENDIDIKAN KARAKTER DI SEKOLAH DASAR BERDASARKAN KAJIAN ISLAM

**Mukhammad Atho'ur Rohman¹, Destin Aulya Putri², Shinta Rinengganingtyas
Utami³**

^{1,2,3}Program Studi Pendidikan Guru Sekolah Dasar, Universitas PGRI Adi Buana Surabaya,
Indonesia

Email: mukhammadathourrohman04@gmail.com¹, destinputri0106@gmail.com²,
shinta.tyas88@gmail.com³

Abstrak

Pembentukan karakter merupakan faktor penting dalam membentuk kepribadian dan nilai moral seseorang. Dalam konteks ini, pendidikan karakter berbasis kajian Islam memiliki peran khusus dalam membangun generasi yang berkepribadian muslim yang kuat dan mengedepankan nilai-nilai agama. Artikel ini bertujuan untuk menyoroti pentingnya implementasi pendidikan karakter di sekolah dasar berbasis kajian Islam. Artikel ini menyajikan beberapa alasan mengapa pendidikan karakter berbasis studi Islam penting dilakukan di sekolah dasar. Islam sebagai agama memberikan landasan moral yang kokoh dengan nilai-nilai seperti kejujuran, keadilan, kesabaran, pertolongan, dan kasih sayang. Pendidikan karakter berbasis kajian Islam bertujuan untuk membentuk akhlak yang mulia. Melalui ajaran Islam, siswa belajar menghargai diri sendiri, menunjukkan empati, kejujuran, disiplin dan tanggung jawab. Artikel ini membantu mereka untuk menjadi individu yang baik dan berbakti kepada Tuhan, keluarga dan masyarakat. Pendidikan karakter yang berlandaskan nilai-nilai agama dan akhlak membantu peserta didik untuk mengembangkan kepribadian muslim yang tangguh, berakhlak mulia serta berjiwa kemasyarakatan dan akhlak yang tinggi. Akibatnya, generasi muda akan menjadi individu yang bertanggung jawab yang memberikan kontribusi positif kepada masyarakat dan hidup sesuai dengan ajaran Islam.

Kata kunci: Pendidikan Karakter; Kajian Islam; Implementasi Pendidikan karakter

Abstract

Character formation is an important factor in shaping one's personality and moral values. In this context, character education based on Islamic studies has a special role in building a generation with strong Muslim personalities and prioritizing religious values. This article aims to highlight the importance of implementing character education in elementary schools based on Islamic studies. This article presents several reasons why character education based on Islamic studies is important in elementary schools. Islam as a religion provides a solid moral foundation with values such as honesty, justice, patience, help, and compassion. Character education based on Islamic studies aims to form noble morals. Through Islamic teachings, students learn to respect themselves, show empathy, honesty, discipline and responsibility. This article helps them to become good individuals and devoted to God, family and society. Character education that is

based on religious and moral values helps students to develop Muslim personalities that are strong, have noble character and have a social spirit and high morals. As a result, the younger generation will become responsible individuals who make positive contributions to society and live according to Islamic teachings.

Keywords: Character Education; Islamic Studies; Implementation of character education

Copyright © (2022) Seminar Hasil Riset dan Pengabdian ke 4

PENDAHULUAN

Pembentukan karakter merupakan bagian penting dari proses pendidikan dasar. Melalui pendidikan karakter, siswa tidak hanya mempelajari materi akademik tetapi juga nilai-nilai moral dan etika yang akan membentuk karakternya. Dalam konteks pendidikan karakter di sekolah dasar, studi Islam memberikan landasan yang kokoh bagi pengembangan karakter yang baik pada siswa. Dalam Islam, pendidikan karakter ditekankan sebagai bagian integral dari proses pendidikan. Islam mengajarkan bahwa kebaikan dan akhlak merupakan aspek yang tidak terpisahkan dari iman dan ibadah. Oleh karena itu, sangat penting untuk melaksanakan pendidikan karakter berbasis studi Islam di sekolah dasar. Salah satu konsep utama pendidikan karakter berdasarkan kajian Islam adalah tauhid, yaitu keyakinan terhadap keesaan Allah. Memahami dan mempraktikkan tauhid membantu siswa memahami makna hidup dan menempatkan Tuhan sebagai pusat dari semua aktivitas mereka. Dengan pemahaman tauhid yang kokoh, siswa dapat mengembangkan rasa tanggung jawab sebagai hamba Tuhan dan bertindak sesuai dengan nilai-nilai yang diabadikan dalam agama. Selain itu, pendidikan karakter berbasis kajian Islam juga menekankan pentingnya akhlak mulia. Siswa belajar untuk mengembangkan akhlak yang baik, seperti kejujuran, kesabaran, kerendahan hati, kasih sayang, dan saling membantu. Melalui pendidikan karakter, siswa dapat belajar berinteraksi secara baik dengan orang lain, menghargai hak-haknya, dan menjaga hubungan yang harmonis. Pendidikan karakter berbasis kajian Islam juga memperkuat tanggung jawab sosial siswa. Mereka diajarkan untuk membantu orang miskin, melindungi lingkungan, menghormati perbedaan dan memberikan kontribusi positif kepada masyarakat. Dengan memahami pentingnya tanggung jawab sosial, mahasiswa dapat menjadi pribadi yang peduli terhadap kebutuhan orang lain dan dapat berperan aktif dalam membangun masyarakat yang lebih baik. Perpaduan antara sains dan agama juga merupakan bagian penting dari pendidikan karakter berbasis kajian Islam. Siswa belajar untuk melihat pengetahuan sebagai cara untuk mendekati diri kepada Allah dan menggunakannya untuk meningkatkan kehidupan mereka dan masyarakat. Dengan menggabungkan sains dan agama, siswa dapat mengembangkan kesadaran spiritual dan intelektual yang seimbang. Tujuan utama pendidikan karakter berbasis kajian Islam di sekolah dasar adalah membangun generasi unggul dan berkualitas. Dengan pembentukan kepribadian yang kokoh, siswa akan memiliki semangat belajar, kreativitas, ketekunan dan inovasi. Mereka

juga akan belajar menjadi pemimpin yang adil dan terbuka, siap menghadapi tantangan hidup dengan integritas dan etika yang tinggi. Singkatnya, implementasi pendidikan karakter di sekolah dasar berbasis studi Islam memiliki kepentingan tersendiri. Dengan memasukkan nilai-nilai etika dan moral ke dalam proses pendidikan, peserta didik akan berkembang menjadi pribadi yang berkarakter baik, bertanggung jawab, peduli terhadap sesama, dan siap menghadapi dunia dengan cara yang positif, percaya diri. orang kuat.

METODE

Artikel ini menggunakan metode studi literatur: Pendekatan ini melibatkan kajian literatur yang relevan tentang pendidikan karakter, studi Islam, dan implementasi pendidikan karakter berbasis studi Islam di sekolah dasar. Anda bisa melakukan pencarian literatur berupa buku, jurnal, artikel dan sumber informasi lain yang berkaitan dengan topik ini. Studi literatur membantu untuk memahami landasan teoritis, konseptual dan manfaat pendidikan karakter berbasis Islam di sekolah dasar.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Pendidikan karakter berbasis kajian Islam di sekolah dasar sangat penting bagi perkembangan kepribadian peserta didik. Dengan mempelajari nilai-nilai moral dan etika Islam, siswa dapat mengembangkan sifat-sifat seperti kejujuran, kesabaran, tanggung jawab, dan empati. Hal ini membantu siswa berkembang menjadi individu yang berakhlak mulia dan berkualitas. Pendidikan karakter berbasis kajian Islam di sekolah dasar juga penting dalam memperkuat identitas keislaman siswa. Dalam konteks ini, siswa belajar tentang kepercayaan monoteistik, ibadah dan praktik keagamaan lainnya. Membantu siswa untuk memahami dan menginternalisasi nilai-nilai agama Islam sehingga menjadi pribadi yang soleh dan memiliki hubungan yang kuat dengan Allah SWT. Pendidikan karakter berbasis Islam juga membantu membentuk kesadaran sosial siswa. Melalui pembelajaran nilai-nilai seperti kasih sayang, kerja sama, dan kepedulian terhadap sesama, siswa digiring menjadi anggota masyarakat yang bertanggung jawab dan produktif. Mereka diajari untuk menjaga orang lain, membantu mereka yang membutuhkan, dan membantu membangun masyarakat yang lebih baik. Melalui pendidikan karakter berbasis Islam, peserta didik dibekali keterampilan dan nilai-nilai yang membantunya menghadapi tantangan hidup. Nilai-nilai pembelajaran seperti ketekunan, kesabaran, dan keberanian memberikan siswa dasar yang kuat untuk mengatasi hambatan dan menjalani hidup dengan integritas dan tanggung jawab.

KESIMPULAN

Berdasarkan kajian Islam, implementasi pendidikan karakter di sekolah dasar berperan penting dalam membentuk generasi muda yang berakhlak mulia dan berlandaskan nilai-nilai Islam. Pendidikan karakter di sekolah dasar membantu anak memahami nilai-nilai moralitas, kejujuran, tanggung jawab, kerja sama, dan menghargai orang lain. Dengan memasukkan prinsip-prinsip Islam dalam pendidikan karakter, anak dapat mengembangkan pemahaman yang mendalam tentang prinsip-prinsip moral dan etika Islam. Guru dan orang tua juga berperan penting dalam mendukung pembentukan karakter di sekolah dasar dengan memberikan teladan dan bimbingan yang sesuai dengan ajaran Islam. Pelaksanaan pendidikan karakter di sekolah dasar menurut Islam merupakan langkah penting dalam membentuk generasi muda yang berakhlak mulia.

UCAPAN TERIMAKASIH

Terima kasih atas kerja sama dan partisipasinya kepada pihak yang terlibat dalam penyusunan jurnal penelitian ini.

DAFTAR PUSTAKA

- Safitri, K. (2020). Pentingnya Pendidikan Karakter Untuk Siswa Sekolah Dasar Dalam Menghadapi Era Globalisasi. 264-271.
- Sajadi, D. (2019). Pendidikan Karakter Dalam Perspektif Islam. *Jurnal Pendidikan Islam*, 1-17.
- Somad, M. A. (2021). Pentingnya Pendidikan Agama Islam Dalam Membentuk Karakter Anak. *Jurnal Pendidikan, Sosial, dan Agama*, 171-186.
- Zamroni, A. (2017). Strategi Pendidikan Akhlak Pada Anak. 242-261.